
 

Il giorno 11 gennaio 2024 alle ore 16,15 si riunisce il Consiglio dell’OP Molise in modalità on line, 

su convocazione da parte della Presidente, avvenuta con Prot. n. 665/23 del 22/12/2023 inviata tramite 

posta elettronica certificata il 10/01/2024. 

Sono presenti: 

la Presidente dott.ssa Alessandra Ruberto  

la Vicepresidente dott.ssa Antonella Petrella 

il Tesoriere dott. Angelo Vecchiarelli  

la Segretaria dott.ssa Giovanna Sappracone  

la dott.ssa Giulia Capone 

la dott.ssa Giulia Leonelli (lascia il Consiglio alle ore 17.10) 

la dott.ssa Fiorella Masucci (si collega alle ore 16.30) 

la dott.ssa Stefania Praitano (si collega alle 17.05) 

la dott.ssa Pasqualina Ritucci 

Sono assenti: 

la dott.ssa Manuela D’Addario 

 

All’ O.d.G. risultano i seguenti punti: 

 

1. Approvazione Verbale Seduta precedente; 

2. Domande di iscrizione all’Albo; 

3. Domande di annotazione Psicoterapia; 

4. Domande di cancellazione; 

5. Domande di iscrizione per trasferimento da altro ordine; 

6. Ratifica determine presidenziali; 

7. Unimol: determinazioni; 

8. Quota associativa 2024;  

9. Comunicazioni della Presidente;  

10. Varie ed eventuali 

 



SVOLGIMENTO DEI LAVORI 

La Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta del Consiglio alle  

ore 16.15. 

 

Punto 1) dell’O.d.G.  

Approvazione Verbale Seduta precedente  

Viene approvato all’unanimità dei presenti al verbale di seduta precedente.  

 

Punto 2) dell’O.d.G.  

Domande di iscrizione all’Albo 

La Segretaria comunica al Consiglio le domande di iscrizione all’Albo pervenute presso la segreteria 

e ne illustra la documentazione. La Presidente, vista la documentazione allegata all’istanza di 

iscrizione all’Albo inoltrata dalla dott.ssa Cristinzio Emy, rilevata la sussistenza dei requisiti previsti 

dalla legge 56/89, dichiara l’interessata iscrivibile attribuendole il numero d’ordine 643 Il Consiglio 

vota e, con dichiarazione palese, all’unanimità accoglie la domanda (Deliberazione 01/24). 

Formalizzata, quindi, l’iscrizione della richiedente nell’Albo regionale la Presidente dà mandato alla 

Segretaria di provvedere agli ulteriori adempimenti di rito nei tempi prescritti. La Segretaria assicura. 

La Presidente, vista la documentazione allegata all’istanza di iscrizione all’Albo inoltrata dalla 

dott.ssa Guidone Maria Cristina, rilevata la sussistenza dei requisiti previsti dalla legge 56/89, 

dichiara l’interessata iscrivibile attribuendole il numero d’ordine 644. Il Consiglio vota e, con 

dichiarazione palese, all’unanimità accoglie la domanda (Deliberazione 02/24). Formalizzata, 

quindi, l’iscrizione della richiedente nell’Albo regionale la Presidente dà mandato alla Segretaria di 

provvedere agli ulteriori adempimenti di rito nei tempi prescritti. La Segretaria assicura.  

La Presidente, vista la documentazione allegata all’istanza di iscrizione all’Albo inoltrata dalla 

dott.ssa Polcino Elvira, rilevata la sussistenza dei requisiti previsti dalla legge 56/89, dichiara 

l’interessata iscrivibile attribuendole il numero d’ordine 645. Il Consiglio vota e, con dichiarazione 

palese, all’unanimità accoglie la domanda (Deliberazione 03/24). Formalizzata, quindi, l’iscrizione 

della richiedente nell’Albo regionale la Presidente dà mandato alla Segretaria di provvedere agli 

ulteriori adempimenti di rito nei tempi prescritti. La Segretaria assicura.  

La Presidente, vista la documentazione allegata all’istanza di iscrizione all’Albo inoltrata dal dott. 

Romano Nicola, rilevata la sussistenza dei requisiti previsti dalla legge 56/89, dichiara l’interessato 

iscrivibile attribuendogli il numero d’ordine 646. Il Consiglio vota e, con dichiarazione palese, 

all’unanimità accoglie la domanda (Deliberazione 04/24). Formalizzata, quindi, l’iscrizione del 

richiedente nell’Albo regionale la Presidente dà mandato alla Segretaria di provvedere agli ulteriori 

adempimenti di rito nei tempi prescritti. La Segretaria assicura.  

La Presidente, vista la documentazione allegata all’istanza di iscrizione all’Albo inoltrata dalla 

dott.ssa Ballanti Alessia, rilevata la sussistenza dei requisiti previsti dalla legge 56/89, dichiara 

l’interessata iscrivibile attribuendole il numero d’ordine 647. Il Consiglio vota e, con dichiarazione 

palese, all’unanimità accoglie la domanda (Deliberazione 05/24). Formalizzata, quindi, l’iscrizione 

della richiedente nell’Albo regionale la Presidente dà mandato alla Segretaria di provvedere agli 

ulteriori adempimenti di rito nei tempi prescritti. La Segretaria assicura. 

 

Punto 3) dell’O.d.G.  

Domande di annotazione Psicoterapia 



Il Consiglio esamina la richiesta di riconoscimento dell’attività di psicoterapia effettuato dalla dott.ssa 

Lucrino Angela. Visto l’art. 3 della legge 56/89, il Consiglio prende atto che la stessa è abilitata 

all’esercizio dell’attività psicoterapeutica e, con dichiarazione palese, con votazione 7 (1 astenuto 

Lucrino) ne delibera l’annotazione sull’albo (Deliberazione 06/24). 

Il Consiglio esamina la richiesta di riconoscimento dell’attività di psicoterapia effettuato dalla dott.ssa 

Niro Monica. Visto l’art. 3 della legge 56/89, il Consiglio prende atto che la stessa è abilitata 

all’esercizio dell’attività psicoterapeutica e, con dichiarazione palese, all’unanimità ne delibera 

l’annotazione sull’albo (Deliberazione 07/24). 

Il Consiglio esamina la richiesta di riconoscimento dell’attività di psicoterapia effettuato dalla dott.ssa 

Porfirio Serena. Visto l’art. 3 della legge 56/89, il Consiglio prende atto che la stessa è abilitata 

all’esercizio dell’attività psicoterapeutica e, con dichiarazione palese, all’unanimità ne delibera 

l’annotazione sull’albo (Deliberazione 08/24). 

Il Consiglio esamina la richiesta di riconoscimento dell’attività di psicoterapia effettuato dalla dott.ssa 

Quaranta Marianna. Visto l’art. 3 della legge 56/89, il Consiglio prende atto che la stessa è abilitata 

all’esercizio dell’attività psicoterapeutica e, con dichiarazione palese, all’unanimità ne delibera 

l’annotazione sull’albo (Deliberazione 09/24). 

 

Punto 4) dell’O.d.G. 

Domande di cancellazione 

La Segretaria comunica al Consiglio la domanda di cancellazione pervenuta dalla dott.ssa Dori 

Lorena. Il Consiglio ravvisa che sussistono tutte le condizioni per la cancellazione ai sensi dell’art.11 

Lg. 56/89 e pertanto delibera la cancellazione della dott.ssa Iorena Dori dall’Ordine degli Psicologi 

del Molise (Deliberazione 10/24). 

La Segretaria comunica al Consiglio la domanda di cancellazione pervenuta dalla dott.ssa Sciarretta 

Enrica. Il Consiglio ravvisa che sussistono tutte le condizioni per la cancellazione ai sensi dell’art.11 

Lg. 56/89 e pertanto delibera la cancellazione della dott.ssa Sciarretta Enrica dall’Ordine degli 

Psicologi del Molise (Deliberazione 11/24). 

 

La dott.ssa Masucci si collega alle ore 16.30. 

 

Punto 5) dell’O.d.G. 

Domande di iscrizione per trasferimento da altro ordine 

La Presidente, vista la documentazione allegata all’istanza di trasferimento dall’Albo A degli 

Psicologi del Veneto all’Albo A degli Psicologi del Molise inoltrata dalla dott.ssa Vitantonio Erika, 

visto il Nulla Osta di trasferimento rilasciato dall’Ordine degli Psicologi di provenienza, rilevata la 

sussistenza dei requisiti previsti dalla legge 56/89, dichiara l’interessata iscrivibile attribuendole il 

numero d’ordine 648. Il Consiglio vota e, con dichiarazione palese, all’unanimità accoglie la 

domanda (Deliberazione 12/24). Formalizzata, quindi, l’iscrizione della richiedente nell’Albo 

regionale la Presidente dà mandato alla Segretaria di provvedere agli ulteriori adempimenti di rito nei 

tempi prescritti. La Segretaria assicura.  

La Presidente, vista la documentazione allegata all’istanza di trasferimento dall’Albo A degli 

Psicologi del Lazio all’Albo A degli Psicologi del Molise inoltrata dalla dott.ssa Giuliano Valeria, 

visto il Nulla Osta di trasferimento rilasciato dall’Ordine degli Psicologi di provenienza, rilevata la 

sussistenza dei requisiti previsti dalla legge 56/89, dichiara l’interessata iscrivibile attribuendole il 

numero d’ordine 649. Il Consiglio vota e, con dichiarazione palese, all’unanimità accoglie la 



domanda (Deliberazione 13/24). Formalizzata, quindi, l’iscrizione della richiedente nell’Albo 

regionale la Presidente dà mandato alla Segretaria di provvedere agli ulteriori adempimenti di rito nei 

tempi prescritti. La Segretaria assicura.  

La Presidente, vista la documentazione allegata all’istanza di trasferimento dall’Albo A degli 

Psicologi della Puglia all’Albo A degli Psicologi del Molise inoltrata dal dott. Iadarola Alessandro, 

visto il Nulla Osta di trasferimento rilasciato dall’Ordine degli Psicologi di provenienza, rilevata la 

sussistenza dei requisiti previsti dalla legge 56/89, dichiara l’interessato iscrivibile attribuendogli il 

numero d’ordine 650. Il Consiglio vota e, con dichiarazione palese, all’unanimità accoglie la 

domanda (Deliberazione 14/24). Formalizzata, quindi, l’iscrizione del richiedente nell’Albo 

regionale la Presidente dà mandato alla Segretaria di provvedere agli ulteriori adempimenti di rito nei 

tempi prescritti. La Segretaria assicura.  

 

Punto 6) dell’O.d.G. 

Ratifica determine presidenziali 

La Presidente dichiara di aver provveduto a redigere delle Determine Presidenziali, elencate di 

seguito e chiede pertanto al Consiglio di mettere a voto: 

la ratifica delle Determine Presidenziali n. 24/23 e n. 25/23 relativa alle concessioni di Patrocinio, 

rispettivamente alla Tavola Rotonda dal titolo “Il rispetto: un percorso da fare insieme” organizzata 

dal Comune di Larino per il giorno 28 novembre 2024 e all’evento “La narrazione nella clinica 

contemporanea. Uno sguardo integrato – Seminari Clinici 2024” che si terrà a Sulmona. Il Consiglio 

approva all’unanimità la ratifica delle Determine Presidenziali n. 24/23 e n. 25/23 relativa alle 

concessioni di Patrocinio (Deliberazione 15/24); 

la ratifica della Determina Presidenziale n. 26/23 relativa alla Cancellazione dall’Albo degli Psicologi 

del Molise della dott.ssa Niro Monia. Il Consiglio approva all’unanimità la ratifica della Determina 

Presidenziale n.26/23 relativa alla Cancellazione dall’Albo degli Psicologi del Molise della dott.ssa 

Niro Monia (Deliberazione 16/24); 

la ratifica della Determina Presidenziale n. 27/23 relativa al passaggio alla fascia economica B2 della 

medesima Categoria del CCNL Enti Pubblici non economici mediante progressione economica 

orizzontale all’interno dell’Area della dipendente Anna Maria Colicchio. Il Tesoriere riassume la 

commissione svolta evidenziando che i tempi erano maturi e la consulente fiscale non valutato 

criticità a proposito. Il Consiglio approva all’unanimità la ratifica della Determina Presidenziale n. 

27/23 relativa al passaggio alla fascia economica B2 della medesima Categoria del CCNL Enti 

Pubblici non economici mediante progressione economica orizzontale all’interno dell’Area della 

dipendente Anna Maria Colicchio (Deliberazione 17/24).  

 

Punto 7) dell’O.d.G. 

Unimol: determinazioni  

La Presidente apre l’argomento del punto 7) dell’O.d.G. affermando che nella documentazione inviata 

ai consiglieri per la discussione in consiglio è presente la richiesta da parte dell’Università degli Studi 

del Molise nell’ambito del progetto “Growing Together” di un Servizio di Counseling psicologico di 

Ateneo rivolto a tutti gli studenti per promuovere il loro benessere psicologico. L’Università chiede 

all’OPM di valutare la possibilità di considerare la stipula di un accordo tra le parti che preveda 

l’adesione di psicologi e psicoterapeuti iscritti all’OPM ad effettuare un primo colloquio gratuito e 

successivamente una tariffa ad un prezzo calmierato. Successivamente si creerà un elenco che sarà 

reso disponibile a cura dell’Ateneo. Si avvia il confronto in Consiglio. Si decide di mandare una mail 

agli iscritti OPM (sia psicologi sia psicoterapeuti) per raccogliere le adesioni di coloro che vogliono 



partecipare al progetto e dare la propria disponibilità a seguire gli studenti alle condizioni suddette. Il 

Consiglio approva all’unanimità di diffondere l’iniziativa presentata dall’Università degli Studi del 

Molise tra gli iscritti OPM e di raccogliere le adesioni (Deliberazione 18/24). 

 

Punto 8) dell’O.d.G.  

Quota associativa 2024 

La Presidente introduce il punto 8) dell’O.d.G. vista la necessità di deliberare la quota associativa per 

il 2024.  

Il Consiglio approva all’unanimità di lasciare invariata la quota associativa 2024, corrispondente 

all’importo di 155,00 euro (Deliberazione 19/24). 

 

Punto 9) dell’O.d.G. 

Comunicazioni della Presidente 

La Presidente comunica che ci sono stati due eventi abruzzesi on line a cui l’OPM ha dato il patrocinio 

e che si sono svolti regolarmente. 

La Presidente comunica inoltre che in data odierna si è svolto un incontro con la Scuola Secondaria 

di secondo grado di Casacalenda sull’orientamento scolastico. La Presidente esprime un feedback 

positivo quando nelle scuole viene affrontata la tematica della psicologia da un ordine professionale. 

La Presidente informa il Consiglio che l’Ordine dei Medici ha intenzione di organizzare un evento 

sulla medicina di genere, prevista per due giornate, 8 e 9 marzo, in collaborazione con l’OPM. 

L’Ordine dei Medici chiede all’OPM la disponibilità di due nominativi di colleghi che possano 

relazionare nelle due giornate. Sarà un evento ecm e sarà cura dell’Ordine dei Medici trovare il 

provider. L’OPM decide di considerare l’evento ecm per 50 partecipanti. Occorre deliberare un 

impegno di spesa per l’accreditamento dei suddetti partecipanti. Il Consiglio approva all’unanimità 

di deliberare un impegno di spesa di 5000,00 euro per l’accreditamento dell’evento (Deliberazione 

20/24). 

La dott.ssa Praitano si collega alle ore 17.05. 

La Presidente dà parola alla dott.ssa Leonelli che riassume gli aggiornamenti dell’ultimo caso e 

afferma che la Commissione Deontologica si riunirà nei prossimi giorni. 

La dott.ssa Leonelli lascia il Consiglio alle ore 17.10. 

La Presidente dà parola alla Vicepresidente, dott.ssa Petrella, la quale propone incontri di intervisione 

tra colleghi che hanno svolto il corso EMDR I livello. Propone inoltre di pensare ad attivare anche il 

II livello. La dott.ssa Masucci propone di pensare anche ad altri corsi di formazione, oltre a quello 

specifico sull’EMDR, per consentire a tutti i colleghi di usufruire della formazione. La dott.ssa 

Capone propone corsi di formazione di testistica, ad esempio sull’ADHD. La dott.ssa Sappracone 

ricorda il feedback positivo ricevuto dai colleghi sui corsi, a prevalenza di testistica, organizzati con 

la Giunti. La Presidente accoglie le proposte affermando l’importanza di trovare eventi/corsi che 

danno una formazione di qualità ai nostri iscritti. Propone di valutare proposte da parte della Giunti 

e allo stesso tempo invita i consiglieri a fare ricerche su corsi qualificati di formazione. 

 

Punto 10) dell’O.d.G. 

Varie ed eventuali 

Non ci sono varie ed eventuali. 

 

Il Consiglio si chiude alle ore 17.40. 

 

 



Letto, confermato e sottoscritto. 

 

Campobasso, 11 gennaio 2024 

 

 

           La Segretaria                                                                                             La Presidente 

Dott.ssa Giovanna Sappracone                                                                   Dott.ssa Alessandra Ruberto 

 

 

 

 

 


